
近日，走进位于西平县的河南
杰源纺织品有限公司，记者看到
20多台精编高速纺织机正有序运
转，网布热定型、硅胶捏合等生产线
精密衔接每一道生产工序，令人由
衷感叹纺织“智”变的蓬勃力量。

西平县素有“渔网之乡”美誉，
依托强大的渔网鱼护生产销售能
力，杰源纺织为县内渔网生产企业
配套提供优质的精编网布，延伸渔
网鱼护产业链条，直接带动传统鱼
护产业就业人员达2万人。⑥2
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新华社北京11月 6日电 中共中央
总书记、国家主席、中央军委主席习近平
6日上午在北京人民大会堂亲切会见全
国“枫桥式工作法”入选单位代表，向他
们表示诚挚问候和热烈祝贺，勉励他们
再接再厉，坚持和发展好新时代“枫桥

经验”，为推进更高水平的平安中国建
设作出新的更大贡献。

中共中央政治局常委、中央办公厅
主任蔡奇，中共中央政治局常委、中央
纪委书记李希参加会见。

上午 10时 30分，习近平等来到人

民大会堂东大厅，全场响起热烈掌声。
习近平等向代表们挥手致意，同大家亲
切交流并合影留念。

陈文清、王小洪、吴政隆、张军、应
勇参加会见。

党的十八大以来，习近平总书记就坚

持和发展新时代“枫桥经验”作出一系列
重要指示，各地认真贯彻落实习近平总书
记重要指示精神，紧紧依靠群众探索创
新，努力为中国式现代化建设创造安全稳
定的社会环境。中央政法委在全国范围
内评选出104个“枫桥式工作法”单位。

习近平会见全国
“枫桥式工作法”入选单位代表

蔡奇李希参加会见

新华社北京 11 月 6日电 11 月 6
日，国家主席习近平向首届“一带一
路”科技交流大会致贺信。

习近平指出，第三届“一带一路”
国际合作高峰论坛成功举办，共建

“一带一路”进入高质量发展的新阶
段。科技合作是共建“一带一路”合
作的重要组成部分。中方将弘扬以

和平合作、开放包容、互学互鉴、互利
共赢为核心的丝路精神，深入实施

“一带一路”科技创新行动计划，推进
国际科技创新交流，与各国共同挖掘
创新增长潜力，激发创新合作潜能，
强化创新伙伴关系，促进创新成果更
多惠及各国人民，助力共建“一带一
路”高质量发展，推动构建人类命运

共同体。
首届“一带一路”科技交流大会

主题为“共建创新之路，同促合作发
展”，由科技部、中国科学院、中国工
程院、中国科协、重庆市人民政府和
四川省人民政府共同主办，国家发展
改革委作为支持单位，当日在重庆市
开幕。

习近平向首届“一带一路”
科技交流大会致贺信

11月 5日，国家主席习近平向第六届
中国国际进口博览会致信，在参展跨国企
业和与会嘉宾中引发热烈反响。

他们表示，习近平主席致信充分肯定
了进博会的重要作用，从中感受到中国坚
定推进高水平开放、与世界共享发展机遇
的决心，也增强了在华外资企业深耕中国
市场、实现互利共赢的信心。

坚定推进高水平开放
——“让中国大市场成为世界共享的大市场”

从跨国大公司到家族小企业，从亚洲
腹地到非洲之角，来自154个国家、地区和
国际组织的来宾齐聚本届进博会，企业参
展数量和展览面积再创历史新高。

习近平主席在致信中充分肯定了进博
会的重要作用，指出进博会“对加快构建新
发展格局和推动世界经济发展作出了积极
贡献”，澳大利亚贸易旅游部长法雷尔对此
深有感触。法雷尔表示，进博会是澳大利
亚企业展示商品的绝佳机会，为促进澳中
贸易搭建了桥梁，帮助更多澳大利亚商品
走进中国市场。

作为世界上第一个以进口为主题的国
家级展会，进博会已成为中国构建新发展
格局的窗口、推动高水平开放的平台、全球
共享的国际公共产品。

作为进博“老友”，宜家中国总裁兼首
席可持续发展官庞安泽表示，宜家非常认
同进博会在推动开放、交流和合作中所扮
演的重要角色，积极利用这一平台发布新
产品、新技术、新实践。“我们今年以‘美好
未来 共同组装’为主题参展，希望与各方
共创繁荣的未来。”

5日下午，美国陶氏公司与震坤行工
业超市（上海）有限公司签署了价值3亿美
元的合作备忘录，成为本届进博会上海市
交易团的“首日首单”签约。

“进博会已成为我们面向中国和亚太
区市场展示最新创新技术的‘一站式’平
台，体现了对中国市场的长期承诺。”陶氏
公司亚太区总裁谢佩君说，陶氏今年展示
了近50种创新的材料科学解决方案，其中
11种为全球、亚太或中国首发。

开放是人类文明进步的重要动力。
习近平主席在致信中提出“充分发挥推动
高水平开放的平台作用，让中国大市场成
为世界共享的大市场”，这让瓦里安医疗
全球资深副总裁兼大中华区总裁张晓倍
感振奋。

张晓说，今年是瓦里安进入中国市场
40周年。“习近平主席致信让我们感受到
中国推进高水平开放的坚定决心，未来我们将携手合作伙伴推动更多新技术在
中国落地，让全球更多患者受益。”

今年是中国改革开放45周年。45年来，不管世界风云如何变化，中国对外
开放的大门越开越大，开放的广度、深度不断拓展。

习近平主席在致信中重申中国“将坚定推进高水平开放”，赢得与会嘉宾的
广泛认同。出席开幕式的联合国贸发会议秘书长格林斯潘表示，开放不仅要消
除贸易壁垒，也要保持开放心态，推动人文交流，进博会正是这样一个交流互鉴
的平台。

加快构建新发展格局
——“以中国新发展为世界提供新机遇”

作为构建新发展格局的窗口，进博会是“链接”国内国际双循环的重要平
台。习近平主席在致信中指出，“希望进博会加快提升构建新发展格局的窗口功
能”，重申了与世界共享中国发展新机遇的坚定决心。

“习近平主席在致信中指出，‘中国将始终是世界发展的重要机遇’。这让我
们感到莫大的鼓舞。”毕马威中国及亚太区主席陶匡淳说，进博会为世界创造了
更多互利共赢的机会，有力提振了全球经济发展信心。连续参展进博会，毕马威
也在中国构建新发展格局过程中进一步融入中国市场，找到了新的投资机遇。

中国大市场，世界大机遇。预测显示，未来五年，中国货物、服务贸易进出口
额有望累计超过32万亿美元、5万亿美元，市场需求潜力巨大。

连续六年参加进博会，施耐德电气执行副总裁尹正深刻感受到进博会平台
不断放大的溢出效应。尹正说，习近平主席在致信中再次提出“以中国新发展为
世界提供新机遇”，为在华外资企业发展增强了信心。施耐德电气有信心深度融
入中国新发展格局，加强中国研发中心建设，为中国用户提供更多绿色创新产品
及数字化解决方案。

前五届进博会，首发新产品、新技术、新服务约 2000项，累计意向成交额近
3500亿美元。本届进博会，将有超400项新产品、新技术、新服务集中亮相。

“习近平主席的致信更加坚定了我们深耕中国市场、加大在华投资的信心。”
达能中国、北亚及大洋洲总裁谢伟博表示，参展进博会让达能看到了中国消费市
场升级带来的新机遇。截至目前，达能已有近百款新品在中国市场落地，多项中
国本土研究成果从上海走进市场、走向世界。

在高水平开放中创造更多新机遇。本届进博会增加了一项通关便利新举
措：扩大参展展品范围，在评估确认风险可控的前提下，允许无动植物疫情流行
国家（地区）未获检疫准入的动植物产品、食品，经特许审批后入境参展。

“得益于这一新政策，阿富汗的石榴首次亮相进博会。”阿富汗毕拉禄贸易有
限公司创始人阿里·法伊兹表示，希望通过进博会平台把阿富汗石榴引入中国市
场，这将让阿富汗石榴产区的农民从中受益，改善生活现状。

推动构建开放型世界经济
——“让合作共赢惠及世界”

放眼当今世界，百年未有之大变局加速演进，世界经济复苏动力不足，经济
全球化正遭遇逆流，需要各国同舟共济、共谋发展。

西门子全球执行副总裁肖松表示，在全球经济充满不确定性的当下，习近平
主席的致信传递出中国积极推进高水平对外开放的鲜明态度，让世界看到了中
国共享市场机遇、共促繁荣发展的胸怀与自信。

（下转第二版）
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本报讯 （记者 李玉荣）2021年，
正阳县入选全国农业科技现代化先行
县共建名单，3年来，通过与省农科院

“联姻”，形成了“科研单位＋政府部
门＋农业专家＋技术人员＋乡土专
家＋实用人才＋高素质农民＋普通农
户”的政产学研用紧密协作的科技成
果转化体系，探索出了一二三产融合
发展新路子。

在 正 阳 县 新 天 地 草 业 有 限 公
司，厂房内机器轰鸣，工人们正在赶
制订单产品，厂区内一车车加工好
的产品正在装车外运，该公司负责
人蒋金锋正指挥工人有序作业，现
场一派繁忙景象。

今年 8月，在省农科院的指导下，
新天地草业有限公司加工的 25 吨正

阳花生秧草粉颗粒发往韩国，这是驻
马店市花生秸秆产品走出国门的第一
单，更是给蒋金锋鼓了劲。

作为全国花生第一大县，正阳县
每年花生秸秆就有 50 万吨。针对秸
秆利用产业发展瓶颈，省农科院示范
推广花生秸秆饲料化利用技术，花生
秧、花生壳等废弃物“摇身一变”成了
几千元一吨的走俏货。

2020年，蒋金锋与省农科院建立
长期合作关系，在正阳县新天地草业
有限公司成立了花生秸秆利用转移
转化研究中心和研发基地。几年来，
省农科院研究员李绍钰和他的博士
团队先后在该基地研发出新产品 10
多个，帮助公司从粗加工迈入精深加
工，实现了花生秧从“秸秆”到“饲料”

的蝶变，使加工后的花生秸秆畅销国
内外。

在正阳县先进制造业开发区的河
南中坤农业有限公司生产车间，工人
正在赶制订单。“我们正在与省农科院
加工研究所谢永康博士团队对接，开
展新鲜花生芽菜品种适用性研究及产
品开发。”该公司负责人冯利说，今年，
公司已被批准设立河南省博士后创新
实践基地，有院县共建技术创新的助
力，他们有信心、有决心、有能力做到
农户得实惠、企业得发展。

自全国农业科技现代化先行县共
建以来，正阳县委、县政府聚焦小麦、
花生、生猪三大主导产业，补齐技术短
板、挖掘产业优势，构建花生、小麦“三
链同构”“三产融合发展”模式和生猪

绿色种养循环发展模式。引育花生、
小麦、生猪新品种 8个，解决种植、养
殖、加工等关键环节技术难题 40 多
项，建立种养加示范基地 26个，建立
河南省农业科学院正阳分院等 6个科
技服务平台，培育 3800多名新型农业
经营主体，优良品种覆盖率达 99%，
耕、种、收等综合机械化率在 90%以
上，农业废弃物资源化利用率在 90%
以上，畜禽水产养殖机械化水平在
70%左右。

正阳县在“农业科技现代化先行
县”共建中迈出了坚实步伐，蹚出科技
现代化新路子。经过 3年创建，今年 4
月，正阳县顺利通过农业农村部组织
的考核，被列为首批 24个全国农业科
技现代化先行县之一。①6

正阳县蹚出农业科技现代化新路子


